
Charlotte AL-KHALILI 

Les thématiques de recherche de Charlotte Al-Khalili, docteure en anthropologie sociale et culturelle 
(University College of London), portent sur les philosophies contemporaines, les philosophies non 
européennes, la décolonisation de la pensée et de la pratique, l’anthropologie du Moyen-Orient et de 
l’Islam, l’anthropologie politique, la géographie de l’exil, la cartographie "radicale". 

Rattachements institutionnels : 

• Post-doctorante contractuelle LabEx Hastec – CéSor, URM 8216. 
• Chercheure associée, Département d’anthropologie, University College London (UCL). 
• Chercheure associée à l’ANR SHAKK, CéSor, URM 8216. 
• Chercheure associée au reseau de recherche Refuge in a Moving World (Institute of Advanced 

Studies), UCL. 
• Chercheure associée, Laboratoire d’études et de recherches sur les logiques contemporaines 

de la philosophie (LLCP), Université Paris 8. 

Positions universitaires : 

• 1/10/2021- 1/10/2022 Contrat post-doctoral du Labex HaStec. Rattachement au CéSor 
(UMR) 

• 10/01/2020-10/01/2021 Post-doctorante, Unité de Recherches Migratoires/ Migration 
Research Unit (MRU), University College London (UCL), Londres. 

• 01/07/2019-15/12/2019 Post-doctorante au sein du projet ERC ‘Analysing South-South 
Humanitarian Responses to Displacement from Syria : Views from Lebanon, Jordan and 
Turkey’ (Analyse des réponses sud-sud au déplacement de Syrie : Perspectives du Liban, 
Jordanie et Turquie), MRU, UCL. 

Contact : c.alkhalili@ucl.ac.uk 

Formation : 

• 23/09/2013-28/04/2019 Doctorat en anthropologie sociale et culturelle, UCL. Of 
Revolutionary Transformations : Life in Displacement at the Turkish-Syrian Border (Des 
Transformations Révolutionnaires : La vie des déplacés à la frontière turcosyrienne). 
Directeurs : Prof. Martin Holbraad et Prof. Charles Stewart. Projet ERC Comparative 
Anthropology of Revolutionary Politics, CARP (Anthropologie Comparée des Politiques 
Révolutionnaires). Jury : A/Prof. Andreas Bandak (Université de Copenhague) Prof. Farha 
Ghannam (Swarthmore University). 

• 24/09/2012-23/09/2013 Master (MSc) en anthropologie sociale et culturelle, UCL. The Janus-
like figure of the Black Shaman/Spy. Cosmology and Politics in Gornaya Shorya (Southern Siberia). (La 
chamane noire/ espionne, une figure de Janus : Cosmologie et politique en Gornaya Shorya 
(Sibérie du Sud)). Directeur : Prof. Martin Holbraad. 

• 01/09/2010-30/06/2012 Master Erasmus Mundus Europhilosophie en philosophie française 
et allemande contemporaine, Univeristé de Toulouse 2 le Mirail, France & Bergische 
Universität Wuppertal, Allemagne. Des Métaphysiques Cannibales à la Philosophie 
Anthropophage : Esquisse d’une Anthropo-Philosophie. Directeurs : Prof. Jean-Christophe 
Goddard et Prof. Tobias Klass. Jury : Prof. Jean-Christophe Goddard et Prof. Guillaume 
Sibertin-Blanc. 

• 01/09/2007-30/06/2010 Licence de philosophie (Paris I - Panthéon - Sorbonne, France)/ 
Classes préparatoires ENS-Lyon (lycée Fénelon, Paris). Obtenu avec la mention très bien. 
Licence de Geography (Paris I - Panthéon - Sorbonne, France)/Classes préparatoires ENS-Lyon 
(lycée Fénelon, Paris) 

• 01/09/2004-30/06/2007 Baccalauréat : section L, mention « russe orientale », option math. 



Bourses : 

• 2014-2018 Bourse de doctorat ERC - projet CARP https://www.ucl.ac.uk/anthropology 
/research/anthropologies-revolution 

• 2013 Bourse de terrain du département d’anthropologie (UCL). 
• 2012 Bourse de mobilité Erasmus Mundus, Europhilosophie (Toulouse 2/Wuppertal). 

Publications : 

1- Ouvrages 

À paraître : Ouvrage collectif 

• Afterlives of Revolution : Radical Politics beyond Rupture and Event. (Après la révolution : 
Politiques radicales au-delà des concepts de rupture et d’événement) Co-edité par Ansari, N. 
Lamrani, M. et Uzel, K. (UCL Press, 2022) 

En cours d’évaluation : Monographie 

• Waiting for the Revolution to End : Displacement, Time, Predestination. (Attendre que la révolution 
se termine : Déplacement, temps, prédestination) livre basé sur la thèse de doctorat. En cours 
d’évaluation par Pennsylvania University Press. 

2- Articles dans des revues à comité de lecture (ACL) 

• 2011 ‘Impérialisme linguistique, Impérialisme territorial. De la politique des langues à la 
politique territoriale en Israël’, Toulouse : Interpretationes (4), pp. 22-34. 

À paraître : 

• 2022 ‘Halaqa and Revolutionary Committees in Syria’, (Halaqa et comités révolutionnaires en 
Syrie), Focaal : Journal of Global and Historical Anthropology. 

• 2023 ‘Displaced Conflict. Investigating the Reconfigurations of Politics among Syrian Refugees 
in the Aftermath of the 2011 Uprising’ (Conflit en déplacement. Investiguer les reconfiguration 
du politique paris les réfugiés syriens après la révolution de 2011), avec Stampe-Holst, B. 
Conflict and Society 

3- Dossiers thématiques dans des revues à comité de lecture (DO) 

À paraître : 

• 2022 ‘Revolutionary Circles’ (Cercles Révolutionnaires), co-ed. avec David Cooper, Focaal : 
Journal of Global and Historical Anthropology. 

• 2023 ‘Displaced Conflict. Investigating the Reconfigurations of Politics among Syrian Refugees 
in the Aftermath of the 2011 Uprising’ (Conflit en déplacement. Investiguer les reconfiguration 
du politique paris les réfugiés syriens après la révolution de 2011), Conflict and Society. 
[directed Dr Birgitte Stampe-Holst] 

4- Chapitre d’ouvrage (COS) 

• 2020 ‘Navigating Ambiguous State Policies And Legal Statuses : Everyday Life And Future-
Oriented Decisions Among Syrians In Southern Turkey’ (Naviguer les politiques étatiques 
ambigu ?es : vie quotidienne et décisions concernant le future parmi les Syriens de Turquie du 
sud) in Fiddian-Qasmiyeh, E. Refuge in a Moving World. London : UCL Press. 



À paraître : 

• 2021 ‘From the Political to the Social : The Speed and Depth of Revolutionary Transformations’ 
(Du Politique au social : vitesse et intensité des transformations révolutionnaires) in 
Napolitano, V. et al. La Syrie Aujourd’hui. Paris/Beyrouth : Éditions diacritiques/Ifpo. 

5- Résumés de lecture dans des revues à comité de lecture 

• 2015 D. Scott, Omens of Adversity : Tragedy, Time, Memory, Justice (2014, Duke University 
Press), Journal of the Royal Anthropological Institute, 21 (2). 

• 2014 P. Geschiere, Witchcraft, Intimacy and Trust : Africa in Comparison (2013, University of 
Chicago Press), Social Anthropology, 58(1). 

6- Articles scientifiques en ligne 

• 2021 ‘Rethinking the Concept of Revolution Through the Syrian Experience : Ethnographic 
Perspectives’, Aljumhurria, https://www.aljumhuriya.net/en/content/rethinking-concept-
revolution-throughsyrian-experience 

• 2021 « Repenser le concept de révolution à travers l’expérience syrienne : perspectives 
ethnographiques », https://shakk.hypotheses.org/2321 

• 2019 ‘The Tribulations and Deportations of Syrian Guests in Turkey’ (Les tribulations et 
deportations des invités syriens en Turquie), https://refugeehosts.org/ 

• 2017 Résilience et résistance féminine à Idleb, Vacarme 82, pp. 45-49, Paris. 
• 2017 Récits de Raqqa la nuit, Vacarme, 79, pp.58-63, Paris. 
• 2017 Démocratie rebelle : l’invention des conseils locaux pendant la révolution syrienne, 

Vacarme, 79, pp. 48-55, Paris. 
• 2017 ‘Hope, Resilience and Uncertainty : a Day with Displaced Syrians in Southern Turkey’ 

(Espoir, Résilience et Incertitude : une journée avec des Syriens déplacés en Turquie du sud), 
https://refugeehosts.org/ 

• 2017 ‘Loss in Times of Revolution and Exile’ (Perte en période de revolution et exile), 
https://refugeehosts.org/ 

• 2017 ‘Loss and Everyday Life at the Syrian-Turkish Border’ (Perte et vie quotidienne sur la 
frontière syro-turque), http://harekact.bordermonitoring.eu/ 

• 2016 ‘Loss in Times of Revolution and Exile’ (Perte en période de revolution et exile), 
http://allegralaboratory.net/ 

• 2014 ‘Being a Spy or a Black Shaman in Southern Siberia : Fieldwork Among the Shors’ (Être 
une espionne ou une chamabe noire en Sibérie du sud : terrain parmi les Chors), Anthropolitan, 
9, London. 

Enseignements : 

Cours de Master 

• Sept. 2020 ‘Gender, Generation and Forced Migration’ (Genre, Génération et Migrations 
Forcées), Département de Géographie, UCL. 

• Fév. 2020 ‘Refugee and Forced Migration Studies : Mass Displacement’ (Études des réfugiés et 
des migrations forcées : Le déplacement de masse), Département de Géographie, UCL. 

• Mars-Avr. 2019 ‘Devenir Syrien du Monde et Désorientalisation de l’Anthropologie’, 
Département de Philosophie, Université Paris 8. 

• 13/03/2017 ‘Les Syriens en Révolution et Déplacement : Ethnographie de la frontière turco-
syrienne’, Département des Études arabes, INALCO, Paris. 

 



Cours de Licence 

• Jan.- Apr. 2017 ‘Anthropologies of Islam’ (Anthropologies de l’Islam), Chargée de cours, 
Département d’Anthropologie, UCL. 

• 1/07/2016 Cours d’Introduction à l’anthropologie sociale, Département d’Anthropologie, 
UCL. 

Séminaires de Recherche : 

• 25/05/2021 ‘Field-Notes from the Neighborhood : Gender and Transformation in Syria and 
Lybia’, Striking from the Margins’ Seminar Series, Central European University. 

• 17/05/2021 ‘Women in the Syrian Revolution’ (Les femmes dans la révolution syrienne), 
SHAKK Webinar Series, IFPO Beirut – discutante. 

• 31/03/ 2021 “Repenser le concept de révolution à travers l’expérience syrienne : perspectives 
ethnographiques”. “La Syrie, la révolution, la guerre, dix ans après”, ERRAPHIS, Université de 
Toulouse. 

• 24/01/2019 ‘Martyrdom, Revolution, Predestination : Making Sense Of the Syrian 
Revolution’s Unexpected Outcomes’ (Martyrs, Révolution, Prédestination : faire sens des 
résultats inattendus de la révolution syrienne), CUSAS, Département d’anthropologie, 
Université de Cambridge. 

• 26/03/2018 ‘Étude d’une révolution en exil : ruptures politiques et sociales. La méthode 
ethnographique en question’, CéSor, EHESS. 

• 22/02/2017 ‘Being a ’Guest’ in Turkey : Everyday life, legal status and future horizons’ (Être un 
‘invité’ en Turquie : vie quotidienne, statut légal, horizons futurs), Centre des études 
migratoires et diasporiques, SOAS, London. 

• 14/12/2016 ‘Syrians’ Everyday in Gaziantep : Dystopian Space and Suspended Time’ (Le 
quotidien des Syriens à Gaziantep : espace dystopique et temps suspendu) , MireKoc, 
Université de Koç, Istanbul. 

• 10/03/2016 ‘Syrians in Revolution and Exile : An Ethnography of the Everyday life in 
Gaziantep’ (Les Syriens en révolution et exil : une ethnographie du quotidien à Gaziantep), 
SAN, METU, Ankara. 

Organisation de conférences, ateliers et panels : 

Conférences 

• 15-17/05/2019 ‘After the Event : Prospects and Retrospects of Revolution’ (Après 
l’Événement : Perspectives et Rétrospectives des Révolutions), co-org., Dept. Anthropologie, 
UCL. 

• 6-7/05/2014 ‘Penser avec l’Anthropologie’, co-org., Dept. Philosophie, Université Paris X-
Nanterre. 

Ateliers et Panels 

• 26&27/01/2020 ‘Remnants of Escalations : Post-conflict reconfiguration of politics in 
displacement’ (Vestiges d’escalations : reconfiguration post-conflit des politiques de 
déplacement), co-org., CCRS, Université de Copenhague. 

• 18/05/2019 ‘Syria and Syrians in Anthropology : Challenges and Reinvention’ (Syrie et Syriens 
en anthropologie : défis et réinvention), org., Dept. Anthropologie, UCL. 

• 14/11/2018 ‘Dismemberment : Movement, Personhood and Collectivity’, (Démembrement : 
mouvement, sujet et collectivité) co-org., conférence annuelle de l’Association Américaine 
d’Anthropologie (AAA), San Jose. 



• 12/07/2012 ‘Le cinéma : un acte de résistance. L’invention de politiques autres dans le cinéma : 
lectures cinématographiques, politiques et philosophiques’, coorg., Dept. Philosophie, 
Université de Toulouse 2. 

• 07/05/2012 Journée d’étude autour de la philosophie française contemporaine, co-org., Dept. 
Philosophie, Université de Sao Carlos (UFSCAR), Brésil. 

Présentations conférences, ateliers et journées d’étude : 

Conférences 

• 21/11/2019 ‘Egalitarianism, the State and the Organisation of Society’ (Égalitarisme, l’État, et 
l’organisation de la société), discutante, AAA, Vancouver. 

• 24/09/2019 ‘From the Political to the Social : The Speed and Depth of Revolutionary 
Transformations’ (Du politique au social : Rapidité et intensité des transformations 
révolutionnaires), La Syrie Aujourd’hui, Institut Français du Proche-Orient (IFPO) Amman, 
Jordanie. 

• 02/02/2019 ‘Spatial Disruptions and the Constitution of Revolutionary Selves in the Syrian 
Uprising and its Aftermath’ (Reconfigurations spatiales et constitution de sujets 
révolutionnaires dans la révolution syrienne et ses suites), Société des Études Moyenne-
Orientales (SeSaMo), Université de Turin. 

• 14/11/2018 ‘Scales of dismemberment : social and intimate sense of time in displacement’ 
(Échelles de démembrement : temporalité sociale et intime du déplacement), AAA, San Jose. 

• 12/05/2016 ‘In search of a dignified life and a stable future : Syrian refugees navigating state 
policies in Turkey and Europe’ (Recherche des réfugiés syriens d’une vie digne et d’un future 
stable : naviguer les politiques étatiques en Turquie et en Europe), Hospitality and Hostility in 
a Moving World conference, UCL. 

• 24/11/2013 ‘When ethnography goes wrong : a study of Shor sociality’ (Quand l’ethnographie 
échoue : étude de la socialité shore) , AAA, Chicago. 

• 23/10/2010 ‘Pouvoir et faiblesse du langage en psychanalyse’, Conférence de la société 
internationale de psychanalyse et philosophie, Université de Sao Paulo. 

Ateliers/Journées d’étude 

• 28/08/2020 ‘Urgency and Destiny in the Syrian Revolution’ (Urgence et destinée dans la 
révolution syrienne), CCRS, Université de Copenhague/ Université de Cambridge. 

• 28/01/2020 ‘Looking at the 2011 Revolution and its Afterlife as Escalation’ (Examiner la 
révolution de 2011 et ses suites à travers le concept d’escalation), CCRS, Université de 
Copenhague. 

• 09/03/2017 ‘The Syrian Local Councils : Revolutionary Institutions and Politics’ (Les conseils 
locaux syriens : institutions et politiques révolutionnaires), Dept. Anthropologie, LES, Londres. 

• 14/02/2017 ‘Temporal and Spatial Ruptures : an Ethnography of the Syrian Revolution in 
Displacement’ (Ruptures spatiales et temporelles : une ethnographie de la révolution syrienne 
en déplacement), Dept. Anthropologie, UCL. 

• 08/09/2016 ‘Loss of the homeland, loss of the self : exploring the ‘outside’ (Perte du pays natal, 
perte de soi : explorer l’“extérieur”), The Open University, Londres. 

• 12/09/2015 ‘Revolution and Kinship in Syria : Individual Processes and Collective Dynamics’ 
(Révolution et parentalité en Syrie : processus individuels et dynamiques collectives), Dept. 
Philosophie, Université de la Havane. 

• 16/12/2015 ‘Utopia, Heterotopia, Heterochronia in the Syrian revolution’ (Utopie, 
hétérotopie, hétérochronie dans la révolution syrienne), Dept. Anthropologie, UCL. 

• 04/06/2014 ‘Egalitarianism and Equity among Syrian refugees and activists in Southern 
Turkey’ (Égalitarisme et équité parmi les réfugiés et activistes syriens en Turquie du Sud), Dept. 
Anthropologie, Université de Bergen. 



• 31/05/2014 ‘The Anthropology of Activism : Political Emotions and the Politics of 
Representation in the Syrian Revolution’ (Anthropologie de l’activisme : émotions politique et 
politiques de la représentation dans la révolution syrienne), CUSAS, Dept. Anthropologie, 
Université de Cambridge. 

• 13/02/2013 ‘Kafka et la pensée politique dans la philosophie et l’anthropologie 
contemporaines’, École Normale Supérieure Ulm, Paris. 

• 12/07/2012 ‘Elia Suleiman et Francis Alÿs, des cinéastes ‘mineurs’ ? Une lecture deleuzienne 
des enjeux cinématiques et politiques des oeuvres de E. Suleiman et F. Alÿs’, Le cinéma comme 
acte de résistance, Université de Toulouse 2. 

• 07/05/2012 ‘La philosophie occidentale et les métaphysiques cannibales : définition d’une 
‘anthropologie mineure’, UFSCAR, Sao Carlos. 

• 02/12/2011 ‘Marginalisation et pénalisation de la folie : une approche foucaldienne du 
‘Moindre Geste’’, Institut de Philosophie et de Théorie Sociale, Belgrade. 

Langues : 

• Français : Langue maternelle 
• Anglais : Bilingue (e,p,l) 
• Russe : Excellent (e,p,l) 
• Arabe levantin : Excellent (e,p,l) 
• Arabe classique : Avancé (e,l) 
• Allemand : Avancé (e,p,l) 

 


